

# Arbeitsgemeinschaft Tabakprävention Schweiz

---

10.06.2020 - 08:00 Uhr

## Expérience non-fumeur: un voyage à New York et des élèves créatifs

Berne (ots) -

Expérience non-fumeur: un voyage à New York et des élèves créatifs 2'227 classes de toute la Suisse ont pris part à la 20e édition d'Expérience non-fumeur. Commencée en classe, l'expérience s'est poursuivie à la maison pendant la période de fermeture des établissements.

Le concours Expérience non-fumeur proposé aux classes dure toujours six mois. Pendant ce laps de temps, enfants et adolescents abordent le thème du tabagisme et s'engagent à ne consommer ni tabac ni produits contenant de la nicotine. Pour cette année scolaire, ce sont 2'227 classes qui se sont inscrites, parmi lesquelles 1'378 ont réussi à s'abstenir de toute consommation de tabac. Le taux de réussite atteint donc 62 %. Cent bons de voyage CFF ont été tirés au sort parmi les classes ayant respecté les conditions du concours. Le tabagisme est perfide: ses effets dévastateurs sur la santé apparaissent généralement seulement après des décennies. Cette année, Expérience non-fumeur a présenté ces conséquences à long terme au moyen de la chanson "Riding to New York" du musicien britannique Passenger. Elle raconte l'histoire d'un homme souffrant d'un cancer des poumons qui se rend à moto chez ses enfants pour leur dire au revoir. La deuxième édition du magazine pour les élèves OXY s'articulait autour de ce morceau.

Crise du coronavirus: concours créatif à la maison

Depuis la mi-mars, "Riding to New York" n'était plus vraiment d'actualité, "Staying at home" aurait été plus approprié. La fermeture des écoles et la mise en place de l'enseignement à la maison a aussi engendré un scénario inédit pour Expérience non-fumeur. En effet, le projet repose principalement sur des activités collectives réalisées en classe, des exercices communs, des travaux de groupes et des discussions animées. Dans le contexte de la crise sanitaire, le magazine pour les élèves OXY a révélé toute son utilité: pour plusieurs enseignantes et enseignants, il a servi, avec succès, de support d'enseignement à distance. L'édition du printemps parlant du musicien Passenger contenait entre autres les paroles de la chanson en anglais et des exercices s'y rapportant. Une enseignante a affirmé que le magazine l'avait aidée à donner le coup d'envoi de la nouvelle forme d'enseignement: "Il nous a permis de travailler immédiatement plusieurs branches."

Le concours créatif lancé par Expérience non-fumeur en mars était lui aussi adapté à la situation extraordinaire. Il invitait les classes à faire preuve de créativité en partant du thème de l'air pur et de la chanson "Riding to New York", que ce soit par des photos, bricolages, dessins, textes ou autres. Nous avons reçu de nombreuses créations. Les auteurs des cinq meilleures remportent une récréation pour toute leur classe, qui leur sera apportée en juin. [www.experience-nonfumeur.ch/creatif](http://www.experience-nonfumeur.ch/creatif)

En route pour la prochaine édition

Le concours Expérience non-fumeur sera reconduit l'an prochain. Il s'adresse aux classes de la 6e à la 9e année. Pour l'année scolaire 2020/2021, elles pourront s'inscrire en ligne sur [www.experience-nonfumeur.ch](http://www.experience-nonfumeur.ch) à partir du mois de septembre. Expérience non-fumeur est organisée par l'Association suisse pour la prévention du tabagisme en collaboration avec les centres cantonaux de prévention. Le concours est financé par le fonds de prévention du tabagisme.

Contact:

Renseignements: Markus Dick, collaborateur scientifique Association suisse pour la prévention du tabagisme, Haslerstrasse 30, 3008 Berne, tél. 031 599 10 20, [info@at-schweiz.ch](mailto:info@at-schweiz.ch).

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100058010/100849255> abgerufen werden.